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1. PARTICIPANTES

1.1. Membros do GAISPI:  

 

FUNÇÃO MEMBRO NOME
Presente na

reunião?
Presidente do GAISPI - Moisés Queiroz Moreira Sim

Secretário Executivo do GAISPI -
Vinícius Oliveira Caram

Guimarães
Sim

Representante do Ministério das
Comunicações

Titular Maximiliano Salvadori Martinhão Não
Suplente Otavio Viegas Caixeta Sim

Representantes da Proponentes Vencedoras
dos Lotes do Tipo B

Titular
Antônio Oscar de Carvalho

Petersen
Não

Suplente
Monique Pereira Ibitinga de

Barros
Sim

Titular
Camilla Tedeschi de Toledo

Tapias
Não

Suplente
Anderson Emanuel de Azevedo

Gonçalves
Sim

Titular Mario Girasole Não
Suplente Marcelo Concolato Mejias Sim

Representantes dos Radiodifusores

Titular Flavio Ferreira de Lara Resende Sim
Suplente Cristiano Reis Lobato Flores Não

Titular Márcio Silva Novaes Não

Suplente
Samir Amando Granja Nobre

Maia
Sim

Titular Luiz Carlos Abrahão Sim
Suplente Carlos Eduardo Neiva Melo Não

Representantes das Exploradoras de Satélites

Titular
Lincoln Amazonas Antunes de

Oliveira
Sim

Suplente Michelle Machado Caldeira Sim
Titular Fabio Franco Costa de Alencar Sim

Suplente
Luis Fernando Barros Costa

Fernandes
Não

Titular Márcio André de Assis Brasil Sim
Suplente Rodrigo Soares Campos Sim

Titular José Roberto Nogueira Sim
Suplente Katia Costa da Silva Pedroso Não

Titular Cristiene Abadia Evaristo Não
Suplente Wagner Barreira Sim
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Representantes das Proponentes Vencedoras
dos Lotes C1 a C8 e D1 a D32

Titular
Vítor Elísio Góes de Oliveira

Menezes
Sim

Suplente Mariana Rezende Não

FUNÇÃO MEMBRO NOME
Presente na

reunião?

 

1.2. Outros Participantes: 

 
Nome Órgão/Instituição/Empresa

Alex Pires de Azevedo Anatel/GCMM - GT-Desocupação - Coordenador
Antonio Parrini Pimenta EAF

Artur Coimbra de Oliveira Conselheiro - Anatel
Cíntia da Conceição Landim Anatel (terceirizada)

Cristiene Abadia Evaristo Algar Telecom
Daniel Leite Santos Franca Anatel

Dulcidio Elias Oliveira Pedrosa EAF
Henrique Gomes Pinheiro Anatel/APC - GT-COM - Coordenador

Karine Medeiros Dias Anatel
Lauro Leandro Rutkowski Anatel

Leandro Enrique Lobo Guerra EAF
Marcos Vieira Baeta Neves Anatel

Marcos Vinícius Ramos da Cruz Anatel
Marina Cruz Vieira Villela Soares Anatel

Oséias Fonseca de Aguilar Anatel/ORLE - GT-F - Coordenador do GT-F
Patrícia Abreu EAF

Patrícia Leal Coutinho Anatel
Paulo Roberto Cruz Cozza EAF

Rafael Pinto Prata Anatel
Renato Sales Bizerra Aguiar Anatel
Ricardo Lamongi Dieckmann EAF

Ricardo Lavalle Anatel
Sérgio Renan Kern EAF

Silvio Starlin EAF
Takeshi Ikeda Anatel/SOR - GT-Rede - Coordenador Substituto Pais

Vanessa Correa de Sousa Anatel
Vanessa Cordeiro de Albuquerque Pires Pardellas Anatel

 

2. PAUTA

Item Descrição
1 APROVAÇÃO DA ATA 14ª REUNIÃO ORDINÁRIA, REALIZADA EM 24 DE JANEIRO DE 2023.
2 INFORME DAS ATIVIDADES DA ENTIDADE ADMINISTRADORA DA FAIXA DE 3,5 GHz (EAF).
3 INFORME DO GRUPO TÉCNICO DE MIGRAÇÃO DA BANDA KU – GT-MIGRAÇÃO.

4
INFORME DO GRUPO TÉCNICO DE DESOCUPAÇÃO DO 3,5GHz E MITIGAÇÃO DE INTERFERÊNCIA – GT-
DESOCUPAÇÃO.

5
DELIBERAÇÃO SOBRE A ANTECIPAÇÃO DE CIDADES PARA A LIBERAÇÃO DO USO DA FAIXA DE
RADIOFREQUÊNCIAS DE 3.300 MHZ A 3.700 MHZ.

6 INFORME DO GRUPO TÉCNICO DO PROGRAMA AMAZÔNIA INTEGRADA E SUSTENTÁVEL - GT-PAIS.
7 INFORME DO GRUPO TÉCNICO DE COMUNICAÇÃO - GT-COM. 
8 INFORME DO GRUPO TÉCNICO DE ACOMPANHAMENTO FINANCEIRO - GT-F.
9 OUTROS ASSUNTOS.

10 DATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DE MARÇO DE 2023.
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3. RELATO DA REUNIÃO

Item Descrição

1

Inicialmente, o Presidente do GAISPI, o Sr. Moisés Queiroz Moreira, deu boas-vindas e agradeceu a
presença de todos, e registrou que, antes de passar para a aprovação da Ata, gostaria de informar que
foram iden ficados erros materiais nos itens 4.1 da Ata da 6ª Reunião Extraordinária do GAISPI,
realizada em 01 de setembro de 2022, acostada aos autos sob o número SEI 9090892, e da Ata da 12ª
Reunião Ordinária do GAISPI, realizada em 16 de novembro de 2022, acostada aos autos sob o número
SEI 9682992.

Nesse contexto, prosseguiu informando que o item 4.1. da Ata da 6ª Reunião Extraordinária do GAISPI
constou a data da 11ª Reunião Ordinária do GAISPI como tendo sido realizada em 14 de setembro de
2022, sendo que, na verdade, foi realizada em 11 de outubro de 2022; e que o item 4.1. da Ata da 12ª
Reunião Ordinária do GAISPI constou a data da 14ª Reunião Ordinária do GAISPI como tendo sido
realizada em 25 de janeiro de 2023, sendo que, na verdade, foi realizada em 14 de dezembro de 2022.

O Presidente do GAISPI, desse modo, por se tratar de erros materiais que não interferem nas situações
definidas nas referidas reuniões, solicitou à Secretaria Execu va do GAISPI que procedesse ao registro
nos autos de erratas com vistas à correção das datas das respetivas Reuniões.

Ato con nuo, reiterou a importância da validação pelos membros do GAISPI quando as Atas forem
encaminhadas, o que ocorre previamente às reuniões ordinárias.

O Presidente do GAISPI, no que tange à Ata da 14ª Reunião Ordinária, informou que foi recebido
indica vo da EAF quanto à narra va da rede priva va, em que ficou registrada a menção de 5.000
endereços das redes fixas nas capitas, quando na realidade são 6.500 endereços, conforme prevê o
Edital.

Feito esse registro inicial, o Presidente do GAISPI seguiu para a deliberação do item 1 desta Pauta,
informando que não foram recebidas solicitações ou manifestações sobre a minuta da Ata
previamente circulada. Desta forma, ques onou aos presentes se haveria ajustes adicionais em
relação à versão encaminhada do documento.

Não havendo manifestações, o Presidente do GAISPI declarou que fica aprovada a Ata da 14ª Reunião
Ordinária do GAISPI e, ato contínuo, passou para o item 2 da Pauta.
O Presidente do GAISPI concedeu a palavra ao Sr. Leandro Guerra para que fizesse sua apresentação
sobre as atividades da EAF em execução.

O Sr. Leandro Guerra cumprimentou, inicialmente, a todos os membros presentes e, em seguida,
passou a projetar uma apresentação, cuja agenda do Informe das a vidades da EAF abordou os
seguintes itens:

I – Fases 1 e 2: Atualização Migração TVRO e Mitigação FSS;

II - Municípios com limpeza de faixa concluída;

III – Fase 3: Cronograma Macro, Expansão Call Center e Instalação;

IV - Projeto PAIS; e

V – Relatório Financeiro.

Sobre as Fases 1 e 2, o Sr. Leandro Guerra projetou o slide abaixo reproduzido que apresenta um
gráfico que demonstra a evolução das instalações realizadas de TVRO:
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Em relação ao gráfico acima, informou que teria uma boa no cia ao Grupo, reforçando o que foi
relatado pela EAF em dezembro, no sen do de que se percebe uma evolução significa va na
quan dade de instalações no mês de janeiro e que, quando comparado com o mês de dezembro,
haveria um incremento de 183% da quan dade de instalações de TVRO e, que, ao final do mês de
janeiro, a EAF chegou a um total de 40.881. Ressaltou, portanto, que a boa no cia é que esse
crescimento é sustentado atualmente e que chegaram, na data de hoje, a mais de 72 mil instalações, e
que esse número vem crescendo e, em razão disso, foi possível iden ficar, projetando o slide abaixo
reproduzido de onde se observam as capitais, as cidades com mais de 500 mil habitantes, Regiões
Metropolitanas e Entorno:

 

 

O Sr. Leandro Guerra ressaltou que, na medida em que o projeto se interioriza e com a estratégia
adotada pelo Grupo no sen do de trabalhar com clusters, com essa sinergia com os municípios que
estão no entorno das capitais e das cidades com mais de 500 mil habitantes, a EAF percebeu essa
evolução, conforme gráfico mostrado anteriormente, destacando a linha preta que sustenta esse
crescimento na medida em que as cidades com mais de 500 mil habitantes e capitais estão
estabilizadas como são as linhas mais abaixo do gráfico (vermelha e azul). Nesse cenário, informou que
a EAF tem esse total de instalações sendo alavancado por esse crescimento nas cidades menores em

Item Descrição
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torno das Regiões Metropolitanas e dos entornos das cidades com mais 500 mil habitantes. Destacou
que um ponto importante também é que a eficiência da EAF, em termos de instalação em relação aos
agendamentos, é maior e está crescendo, o que reduz a quan dade de visitas improdu vas, o que
acaba gerando custo para a EAF. Concluiu afirmando que isso é uma boa no cia, chegando a
patamares acima de 80%.

Na sequência, o Sr. Leandro Guerra projetou o slide abaixo reproduzido para discorrer sobre a
desocupação e a mi gação FSS nas Fases 1 e 2 , destacando cada uma das informações con das a
seguir:

 

 

Ato con nuo, o Sr. Leandro Guerra passou a reportar as informações rela vas ao Cronograma Macro
da Fase 2+ Clusters (454 municípios), projetando o seguinte slide:

 

 

Acerca desse assunto, reforçou que a EAF já iniciou a comunicação e o atendimento de instalações de
TVRO nesse agrupamento de municípios - 367 municípios – que estão sendo trabalhados e concluídos,
sendo 347 municípios agora e os demais 20 municípios também, em termos de mitigação.

Item Descrição
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Em seguida, o Sr. Leandro Guerra projetou um slide em que apresenta uma figura que mostra a
questão da franja, por estar prevista na Diretriz de Mi gação a necessidade de proteger os municípios
com uma franja ou uma área em torno do limite do município de 20 km:

 

 

Informou que a figura acima demonstra exatamente isso quando se observa que na região de
Uberlândia existem os municípios de Araguari, Indianópolis, Monte Alegre de Minas, Prata e
Tupaciguara, representados em amarelo no mapa e, a par r da sua fronteira, isto é, a área um pouco
mais escura, tem uma franja de 20 km, e que os pon nhos verdes são as estações FSS já protegidas,
dentro, portanto, da franja de 20 km, onde 100% das estações estão protegidas, e informou que esse
racional se repete em todos os 347 municípios que estão protegidos nessa Fase 2+.

Em seguida, o Sr. Leandro Guerra projetou um slide que apresenta um resumo de onde estão
localizados os 347 municípios, ressaltando que estão pra camente em todas as UFs, com exceção das
áreas cinzas do mapa, isto é, no Distrito Federal e nos Estados do Espírito Santo, Mato Grosso do Sul e
Acre. Informou ainda que a EAF não tem nenhum município concluído nessa Fase e esclareceu que a
tabela abaixo apresenta o quan ta vo de municípios por UF que estariam com a sua mi gação
concluída:

 

Item Descrição
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Ainda sobre esse tema, o Sr. Leandro Guerra passou a relatar os 347 munícipios com limpeza de faixa
concluída, isto é, com a mi gação concluída, incluindo a franja de 20 km e a instalação de TVRO
iniciada, conforme slides abaixo reproduzidos:

 

 

Item Descrição
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Passando para outro assunto da agenda de Informe da EAF, o Sr. Leandro Guerra projetou o slide a
seguir transcrito que mostra o Cronograma Macro da Fase 3:

 

Item Descrição
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Com relação ao Cronograma em apreço, destacou apenas que, conforme deliberado pelo GAISPI em
sua Reunião Ordinária realizada no mês de janeiro, os 1.103 municípios já foram iden ficados para
poder atender a obrigação editalícia da Fase 3, cuja data é junho de 2023, e que a EAF já iniciou a
mi gação desses municípios no início deste ano e que, a par r do final do mês de fevereiro, já dividiu a
TVRO, no que se refere à comunicação, instalações e atendimento, em duas etapas. Afirmou que a
primeira etapa será iniciada em 27 de fevereiro de 2023, com 439 municípios que estarão com a
comunicação de mídia, o atendimento e as instalações em operação; e a segunda etapa no dia 20 de
março de 2023, com mais 664 municípios que, na somatória, compõem os 1.103 municípios que foram
deliberados.

Na sequência, o Sr. Leandro Guerra  apresentou uma figura sobre o cenário de comunicação na Fase 3,
abaixo reproduzida, ressaltando que ela mostra a abrangência do projeto até o momento:

 

 

Registrou, nesse contexto, que, em março de 2023, terão 1.610 municípios com pra camente
comunicação simultânea em todos eles, o que representa, ressaltando que já foi inclusive destacado
pela própria imprensa, significa va essa abrangência, porque cerca de 2/3 da população brasileira
reside nesses 1.610 municípios. Afirmou que a EAF tem uma projeção ainda baseada no PNAD de

Item Descrição
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2019, porém muito significa va essa fase do projeto, chegando pra camente em torno de quase 4
milhões de kits de alvo de demanda, conforme PNAD de 2019, destacando que sabem que precisa ser
atualizada essa demanda. Concluiu o tema reafirmando a abrangência bastante significa va e
destacou as informações con das na tabela constante do slide acima rela vas à quan dade e ao perfil
das cidades.

Prosseguindo com a sua apresentação, o Sr. Leandro Guerra passou a reportar informações sobre a
expansão do atendimento da EAF via Call Center na Fase 3 e, para tanto, projetou o slide a seguir
reproduzido para mostrar um incremento das interações e afirmar a necessidade de ampliação,
destacando os dados referentes à “Situação Atual” do Call Center contidos abaixo:

 

 

Quanto a esse assunto, destacou que, na medida em que a EAF ampliar esse atendimento, haverá a
necessidade de crescer esses atendimentos e passou a relatar a projeção con da no slide acima
referente à quan dade de chamadas recebidas na URA e a quan dade de PAs necessárias. Afirmou
que, nesse contexto, seria importante relatar que, atualmente, a EAF tem um custo aproximado de
1.600.000 reais por mês para suportar todo esse processo de atendimento da contratação com o
prestador terceirizado, contando com essas 200 PAs atualmente de das, e que crescerão para mais
220, informando que existe um adi vo que estaria prevendo esse crescimento, porém ressaltou que o
crescimento efe vo ocorrerá na medida em que for necessário. Seguiu afirmando que, como se vê na
projeção para o dia 08 de maio há uma previsão de 320 PAs no total, isto é, as 200 atuais mais 120,
reiterando que já teriam contratado uma previsão de 220, que poderiam ou não ser remuneradas,
conforme a necessidade de contratação. Registrou que, quando a EAF ver as 420 PAs a vas, estariam
falando de um custo mensal da ordem de 3.400.000 reais em comparação ao valor de 1.600.000 reais
das 200 PAs atuais.

Em seguida, o Sr. Leandro Guerra passou a tratar a respeito da contratação das instalações de TVRO
dos processos de concorrência que a EAF vem efetuando a par r da Fase 1, projetando o slide a seguir
reproduzido, e destacando as informações nele con das, fase a fase, e ressaltando que esse total
representa, na realidade, o máximo de contratações em relação ao volume es mado de instalação,
constante da penúltima coluna, ainda baseado no PNAD de 2019:

 

Item Descrição
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2

 

Ato con nuo, o Sr. Leandro Guerra informou que gostaria de passar a palavra ao Sr. Antonio Parrini
Pimenta para que ele relatasse a evolução da EAF quanto ao Projeto PAIS.

O Presidente do GAISPI afirmou que, antes da apresentação, gostaria de aproveitar a presença do Sr.
Antonio Parrini Pimenta para esclarecer a questão dos 220 atendentes para EAF, a fim de jus ficar
melhor.

Sobre esse ponto, o próprio Sr. Leandro Guerra  esclareceu ao Presidente do GAISPI que, atualmente,
a EAF tem 200 Posições de Atendimento (PA) com 250 profissionais, e que à medida que evoluem com
o projeto, a par r de agora com essa abrangência maior na Fase 3, a quan dade de chamadas tende a
um crescimento na forma da previsão demonstrada no gráfico abaixo reproduzido. Reiterou que a EAF
terá a necessidade de mais Posições de Atendimento para poder garan r o nível de qualidade do
serviço prestado atualmente, que é de 94%, e concluindo que isso exige um incremento na quan dade
de PAs, conforme mostrado na linha azul do gráfico:

 

 

O Sr. Leandro Guerra prosseguiu esclarecendo que a linha azul do gráfico acima mostra que até 08 de
maio há uma previsão de ser necessárias 320 PAs, ou seja, um incremento de 120 PAs, afirmando que,

Item Descrição

Registro de Reunião 9946113         SEI 53500.088928/2021-76 / pg. 11



para o nível de ampliação do contrato com a prestadora de serviço, a EAF estaria prevendo um adi vo
de 220 PAs. Reforçou que essas 220 PAs não serão contratadas de uma vez só e que elas estão
previstas para efeito contratual, mas que garan rão, além de maio, em termos de aumento de
Posições de Atendimento. Reiterou que, à medida que houver a necessidade e que isso está sendo
constantemente monitorado pela EAF, serão contratadas mais posições de atendimento, mas que não
necessariamente chegarão às 220 PAs de imediato, o que provavelmente ocorrerá no segundo
semestre de 2023, sendo, portanto, uma questão de cobertura contratual que daria segurança à EAF
nesse crescimento. Afirmou que, de fato, a necessidade, por exemplo, que a EAF estaria projetando
para 16 de março com mais 15 PAs, estaria remunerando proporcionalmente somente essas 15
posições adicionais.

Concluído o esclarecimento, o Presidente do GAISPI ressaltou a presença de um equívoco em relação
às datas do início da migração da Fase 3, informando que o correto seria 27 de fevereiro e 20 de
março, solicitando ao Secretário Execu vo do GAISPI que passasse essas informações ao Sr. Leandro
Guerra, para que não fosse registrado errado em Ata.

Na sequência, foi concedida a palavra ao Sr. Antonio Parrini Pimenta para que fizesse um
detalhamento do desenvolvimento dos trabalhos da EAF no Projeto PAIS e as projeções em termos de
cenário.

Inicialmente, o Sr. Antonio Parrini Pimenta cumprimentou a todos e esclareceu que o Projeto PAIS  é a
cons tuição de Infovia na Região Norte do Brasil e que, dentro dessa cons tuição, teria alguns eventos
que gostaria de apresentar ao GAISPI, na forma do slide abaixo reproduzido que mostra a situação
geral do projeto em relação à Etapa 1, que envolve a implantação das Infovias 02, 03 e 04:

 

 

Diante do slide acima, o Sr. Antonio Parrini Pimenta passou a destacar as seguintes informações:

1. Os eventos iniciais seriam o Estudo de Viabilidade da Rota (EVR) e o Estudo de Rota Aprimorada
(ERA) que já se encontram concluídos em algumas infovias e que, hoje, estaria faltando
somente terminar a Infovia de Tefé/Tabatinga, que estaria muito bem encaminhado;

2. Outro marco muito importante foi a aquisição dos cabos subfluviais para essas três infovias, cuja
compra foi realizada com uma empresa chinesa e que estaria tudo certo para entregar agora
no final do mês de agosto. Para garan r a entrega desse cabo no prazo, com a qualidade e com
a aceitação necessária, a EAF realizou uma RFP e contratou uma empresa que acompanhará in

Item Descrição
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loco a fabricação e todas as etapas que esse cabo está passando na China, e que serão feitos
aceites e homologações na China, sendo que algumas partes dos cabos também virão
antecipadamente para a realização de testes no Brasil. A tulo de curiosidade, a empresa que
fará esse serviço é o CPQD junto com a PADTEC, que farão todo o acompanhamento in loco
para garantir a entrega e a qualidade desse cabo;

3 . Outro marco importante foi ter disparado ao mercado a contratação dos containers, onde
ficarão os equipamentos nas localidades aonde o cabo chegará, informando que esses
containers são basicamente mini CPDS ou mini Data Centers, com toda a infraestrutura
necessária para receber os equipamentos, os DWDM, os roteadores, que atenderão a rede
local dessas localidades. Registrou que a EAF deve concluir essa contratação ainda no mês de
fevereiro;

4. Outra parte muito importante é que a EAF estaria concluindo a RFP e a contratação da empresa
que fará o lançamento do cabo, destacando que o cabo chegará em agosto e que farão o seu
lançamento assim que chegar e que estão fechando essa RFP;

5 . Outro marco importan ssimo é toda parte de licenciamento ambiental, afirmando que estão
fazendo uma RFP agora para contratar uma empresa para fazer todo esse licenciamento
ambiental do lançamento do cabo e de toda essa rede que, por sua vez, par ria da premissa de
que somente haverá o lançamento após a detenção de todas as licenças ambientais em mãos;

6. Lançarão também a RFP do sistema óp co, os TWDM, que farão a iluminação dessa fibra, e que
estaria dentro do planejamento e cronograma da EAF;

7. Outra parte importante também é a rota que vai de Novo Airão até Boa Vista, ressaltando que
uma parte dessa rota é terrestre, de modo que a EAF estaria fazendo a contratação desse
backbone da empresa que fará a construção para lançar o cabo na parte terrestre dessa infovia;
e

8. Por úl mo, as Redes Metropolitanas aonde o cabo chegar, onde es ver o mini Data Center, a
EAF deverá realizar o atendimento naquela localidade, devendo atender escolas, hospitais,
Poder Judiciário, as en dades militares e polícia, de modo que também estariam fazendo essa
RFP para a empresa que fará toda essa construção da Rede Metropolitana Óptica.

Concluída a apresentação sobre os principais marcos do Projeto PAIS, o Sr. Antonio Parrini Pimenta
passou a discorrer sobre as infovias, destacando que, baseado nos estudos da EAF, foi realizado um
levantamento preliminar e que a EAF teria uma proposta preliminar acercas das localidades que serão
atendidas pelas infovias que passarão.

Nesse sen do, com relação à Infovia 02 (Tefé/Taba nga), projetou o slide abaixo reproduzido, que,
diante dessa avaliação preliminar da EAF, mostra a proposta de 13 localidades que pretende abordar e
que foram apresentadas ao GT:
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Com relação à Infovia 03 (Macapá/Belém), o Sr. Antonio Parrini Pimenta projetou o slide abaixo que
apresenta a proposta da EAF referente ao atendimento das localidades, já apresentada no úl mo GT, e
destacou que há duas localidades, Afuá e Ponta de Pedras, que serão novas ramificações, afirmando
que a EAF ainda estaria completando seus estudos para verificar como faria ou se faria o atendimento
nessas duas localidades:

 

 

O Presidente do GAISPI interrompeu a apresentação para pontuar que a localidade de Afuá não
estaria no mapa. O Sr. Antonio Parrini Pimenta afirmou que Afuá não está no mapa e que ela se
encontra à direita de Macapá, quase na mesma la tude. Esclareceu que é como se a Infovia saísse de
Macapá e fosse à direita até Afuá e depois ela volta, e reiterou que os estudos ainda estão sendo
concluídos.

Feito esse esclarecimento, o Sr. Antonio Parrini Pimenta prosseguiu projetando slide sobre a Infovia
04 (Novo Airão/Boa Vista), ressaltando que se trata da Infovia por ele comentada no sen do de que
tem uma parte terrestre, e que o estudo preliminar apontaria o atendimento de 6 localidades:
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O Sr. Antonio Parrini Pimenta encerrou sua apresentação informando que essas seriam as propostas
preliminares da EAF por onde passarão as infovias e quais são as localidades que serão atendidas para
essas três primeiras infovias.

Na sequência, o Sr. Leandro Guerra informou que passaria ao úl mo ponto da apresentação do
Informe da EAF que diz respeito ao Relatório Financeiro e, desse modo, solicitou ao Sr. Paulo Roberto
Cruz Cozza que fizesse essa parte da apresentação.

Inicialmente, o Sr. Paulo Roberto Cruz Cozza cumprimentou a todos e passou a projetar o slide abaixo
reproduzido que mostra o Relatório Financeiro – Real x Orçado referente ao exercício de 2022:

 

 

O Sr. Paulo Roberto Cruz Cozza afirmou que a EAF estaria com o fechamento do mês de dezembro e
lembrou que esse não é o fechamento final, porque estão ainda no processo de auditoria externa que
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deve ser concluído até o final do mês de março, e que estariam alinhando com eles para realizar alguns
pequenos ajustes com relação àquilo que entendem que ainda precisa ser ajustado.

Diante do slide acima, o Sr. Paulo Roberto Cruz Cozza passou a relatar os dados e as informações
con dos na coluna referente ao mês de dezembro em relação à receita, custos, despesas e resultado
financeiro e, além disso, destacou as explicações expressas na tabela à direita quanto à TVRO, FSS e
Comunicação.

Prosseguiu sua apresentação projetando um slide a seguir transcrito que apresenta o Relatório
Financeiro por Acompanhamento de Projetos, em função dos rateios que a EAF deve fazer para cada
um dos projetos, dentro dos critérios que foram alinhados no GT-F, ressaltando as informações abaixo
contidas quanto ao rateio e ao saldo dos projetos:

 

 

Em seguida, o Sr. Paulo Roberto Cruz Cozza apresentou o slide abaixo reproduzido que mostra o
Relatório Financeiro em relação ao Fluxo de Caixa, informando que já haviam apresentado no GAISPI
anterior a posição até o mês de setembro e que, nesta ocasião, apresentam a posição final até o mês
de outubro, e ressaltou que houve um rendimento maior nas aplicações, dado o período, e passou a
destacar as informações contidas a seguir:
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Ainda sobre o Fluxo de Caixa em apreço, o Sr. Paulo Roberto Cruz Cozza entendeu que seria
importante lembrar que, em função do que a EAF teve de desembolso até o momento, basicamente
não mexeram em nada nos valores dos aportes e que estariam usando apenas o dinheiro do
rendimento das aplicações.

Assim, o Sr. Paulo Roberto Cruz Cozza encerrou a sua apresentação, colocando-se à disposição para
eventuais dúvidas e passando a palavra ao Sr. Leandro Guerra .

O Sr. Leandro Guerra afirmou que essa seria então a apresentação da EAF e registrou que gostaria de
comentar, por úl mo, com relação ao projeto Rede Priva va, que estariam realizando, conforme
comentado na úl ma Reunião Ordinária do GAISPI, algumas RFPs que foram disparadas ao mercado,
como por exemplo, inventário de rede, ferramenta de gestão da rede móvel e fixa, serviços de
projetos e de construção de fibra óp ca e compras de materiais da rede de fibra óp ca. Reiterou que
algumas RFPs já foram para o mercado e que em relação a outras a EAF já estaria pra camente
preparada. Afirmou que acha importante destacar isso, porque entende que a Rede Priva va do
Governo a par r de agora também começa uma outra fase de desenvolvimento e que teriam reuniões
sendo previstas, internas inclusive aqui no GAISPI ao GT, para que possam desenvolver esses trabalhos.

Concluída a apresentação, o Presidente do GAISPI ques onou aos membros do GAISPI se haveria
comentários quanto ao que foi apresentado pela EAF.

Concedida a palavra, o Conselheiro Artur Coimbra de Oliveira agradeceu ao Presidente do GAISPI e
registrou que, embora não seja membro formal do GAISPI, pediu desculpas por sua intromissão, mas
ressaltou que teria uma dúvida em relação à parte do Projeto PAIS que foi apresentada, especialmente
o trajeto de Tefé a Taba nga e o trajeto que segue para Roraima, afirmando que esses projetos
presumem um integração com o Amazônia Conectada, projeto existente há alguns anos e que vem
funcionando rela vamente bem, para ques onar se já existe alguma formalização dessa integração
para que ela venha a ocorrer de fato.

O Sr. Leandro Guerra esclareceu que o que acontece, na prá ca, é que a EAF já estaria conversando
principalmente com o Exército, para que possam integrar essa rede ao PAC e que é um trabalho que já
vem sendo desenvolvido, e junto aos Governos Estaduais, com conversas e trata vas com cada
Governo Estadual, para que possam ter o máximo de sinergia dessas novas infovias.

O Presidente do GAISPI também fez uma observação em relação à pergunta feita pelo Conselheiro
Artur Coimbra de Oliveira e à resposta dada pelo Sr. Leandro Guerra , para registrar que, dentro dessas
infovias que caberia ao GAISPI e à EAF executar, o importante é que haja um fundamento para que isso
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seja necessário para dar redundância à rede e para que tenha saída e para que não fique uma rede
sozinha. Afirmou que, no momento certo, isso será debatido no grupo técnico para que seja submetido
ao GAISPI novamente, ressaltando que o pensamento do Conselheiro Artur Coimbra de Oliveira está
corre ssimo e que a sua preocupação é também compar lhada pelo GAISPI. Lembrou que esse
assunto já foi inclusive conversado com o Sr. Vinicius Oliveira Caram Guimarães e pediu que ele
interagisse com o Conselheiro Artur Coimbra de Oliveira sobre esses pontos que foram discutidos.

O Presidente do GAISPI ques onou ao Sr. Leandro Guerra se teria mais algo a acrescentar acerca
desse ponto, que, por sua vez, afirmou que não e que estaria à disposição para qualquer dúvida
adicional.

Concedida a palavra, o Sr. Vitor Elisio Góes Oliveira Menezes quis fazer um adendo sobre esse ponto
da integração do PAC com o Projeto PAIS, para manifestar-se no sen do de que valeria super a pena
um contato com o novo Ministério da Defesa, porque, conforme o Conselheiro Artur Coimbra de
Oliveira se lembrará, essa disposição para a integração variava de acordo com o Chefe do momento,
de modo que recomendou ao Sr. Leandro Guerra muita formalidade, a fim de evitar essas oscilações.
Nesse contexto, lembrou que havia, em um passado não muito distante, uma Portaria conjunta ou um
Decreto conjunto acerca disso, em rascunho, que eventualmente valeria a sua retomada agora,
somente para que a EAF não fique na promessa verbal de que integrará. O Sr. Vitor Elisio Góes
Oliveira Menezes relembrou também que exis a uma determinação do TCU de integração sob o
comando do Ministério das Comunicações, sustentando que sequer seria opcional esse negócio.

O Presidente do GAISPI esclareceu ao Sr. Vitor Elisio Góes Oliveira Menezes que estaria conversando
com o Exército e afirmou que não poderiam fazer isso apenas para integrar, ressaltando que seria
necessário ter um parâmetro para isso, ou seja, defendeu que existe um Edital que deve ser cumprido
para que depois não sejam responsabilizados pelos órgãos de controle, de modo que deve haver uma
saída justificável, para que não se corra esse risco.

Concedida a palavra, a Sra. Cris ene Abadia Evaristo informou ao Sr. Leandro Guerra que ficou com
uma dúvida em relação à Fase 2, especificamente quanto à região próxima à Uberlândia, e queria
confirmar o seu entendimento no sen do de que elas já foram mi gadas e que serão liberadas. O Sr.
Leandro Guerra confirmou que elas estão prontas para a deliberação pelo GAISPI e que o que ele
pretendeu mostrar é que os trabalhos da EAF já foram realizados, isto é, que a instalação de TVRO já
foi iniciada e que a mi gação foi 100% concluída, conforme estabelecem as Diretrizes do grupo, sendo
isso o que foi representado em sua apresentação.

O Sr. Leandro Guerra aproveitou para destacar que a EAF vem conversando com o Exército Brasileiro,
inclusive sobre questões técnicas nessa aproximação, sempre coordenadas com o Presidente do
GAISPI, com o objetivo justamente de que essa integração se dê da melhor forma possível e dentro das
condições oficiais. O Presidente do GAISPI ressaltou que a Anatel, o GAISPI e o Ministério das
Comunicações, têm conversado constantemente sobre esses pontos e acredita que, em breve, tenham
um retorno para todos.

Concedida a palavra, o Sr. Otavio Viegas Caixeta informou que o Ministério das Comunicações estaria
em contato constante, nesse caso liderado pelo Secretário, o Sr. Maximiliano Salvadori Mar nhão, e
pela Sra. Nathalia Almeida de Souza Lobo, do DESET, registrando que houve uma reunião na sexta-
feira da semana passada para tratar exatamente desse tema. O Presidente do GAISPI confirmou que
seria isso mesmo e agradeceu a manifestação do Sr. Otavio Viegas Caixeta.

Não havendo mais manifestações, o Presidente do GAISPI passou então ao item 3 da Pauta.
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O Presidente do GAISPI solicitou que o Sr. Rafael Pinto Prata, Coordenador Subs tuto do GT-
MIGRAÇÃO, fizesse uma breve apresentação quanto ao andamento dos trabalhos no âmbito do GT.

O Sr. Rafael Pinto Prata cumprimentou, inicialmente, a todos os membros, e informou que, desde a
úl ma Reunião Ordinária do GAISPI, o GT-MIGRAÇÃO realizou a 25ª Reunião do grupo no dia 14 de
fevereiro de 2023, e os assuntos tratados foram os seguintes:

1) Acompanhamento das atividades da EAF:

Neste ponto, o Sr. Rafael Pinto Prata destacou que as a vidades da EAF estão bastante
intensas, com curvas de instalações em janeiro de 2023 mais acentuadas em relação aos meses
anteriores, e que o número de visitas improdu vas reduziu consideravelmente, ficando abaixo
de 2% das OS.

O Sr. Rafael Pinto Prata informou que, no tocante à Fase 3 do projeto, foi dado início às
a vidades de migração dos municípios que será realizada em duas etapas, 439 em 27 de
fevereiro de 2023 e 664 em 20 de março de 2023. Reportou que a EAF tem estoque de kits da
compra anterior que se somará ao novo conjunto de kits que serão adquiridos, a par r de
fevereiro e março de 2023, em face da demanda referente à Fase 3 do projeto.

2) Avaliação de conformidade dos kits:

Sobre este assunto, Sr. Rafael Pinto Prata ressaltou que a verificação dos kits, sob o ponto de
vista da sua conformidade segundo as especificações aprovadas pelo GAISPI, é realizada de
maneira amostral antes de a EAF ir a campo. Reportou que a EAF apresentou os detalhes do
caderno de testes dos receptores, o qual foi elaborado pelo INATEL, tendo sido objeto de
apreciação pelo grupo, e que está para aplicação imediata para os produtos que estão sendo
recebidos.

3) Início das discussões da Fase 4:

O Sr. Rafael Pinto Prata informou que foram iniciadas as discussões acerca da Fase 4 do
projeto, cujo marco temporal é a data de 30 de junho de 2024 e o seu objeto é o atendimento
de municípios acima de 100 mil habitantes, ainda não atendidos pelas fases anteriores, e mais
25% dos municípios acima de 30 mil habitantes, de modo a compor a meta de 50% de
municípios acima de 30 mil habitantes, segundo o disposto na alínea “d” do Anexo IV do Edital.
Asseverou que o ponto de atenção, neste momento, volta-se para a capacidade operacional da
EAF versus as oportunidades de inclusão de mais municípios para formar agrupamentos.

Concluída a apresentação, o Presidente do GAISPI ques onou aos membros do GAISPI se possuíam
alguma dúvida em relação ao que foi apresentado.

Não havendo manifestações, o Presidente do GAISPI passou para o item 4 da Pauta.
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O Presidente do GAISPI solicitou que o Sr. Alex Pires de Azevedo, Coordenador do GT-
DESOCUPAÇÃO, fizesse uma apresentação quanto ao andamento dos trabalhos no âmbito do GT.

O Sr. Alex Pires de Azevedo cumprimentou, inicialmente, a todos os membros presentes, e informou
que, desde a úl ma Reunião Ordinária do GAISPI, o GT-DESOCUPAÇÃO realizou uma reunião no dia 15
de fevereiro de 2023.

A reunião teve por obje vo acompanhar as a vidades de mi gação da EAF e avaliar a possibilidade de
antecipação dos municípios que a ngiram os requisitos necessários, cuja lista de municípios foi
apresentada pelo Sr. Leandro Guerra  nesta Reunião Ordinária.

O Sr. Alex Pires de Azevedo reportou que, inicialmente, por ocasião da reunião do GT, havia a
expecta va de antecipação de 367 municípios, contudo, por razões de atrasos de estações que estão
com uma determinada empresa de energia elétrica, 20 municípios não se tornaram aptos à liberação
nesta Reunião Ordinária, totalizando, assim, a antecipação de apenas 347 cidades. Ressaltou que este
número, por si só, representa uma quan dade expressiva de municípios para a Fase 2, restando
apenas 20 municípios que deverão ser liberados a partir do próximo mês.

Concluída a apresentação, o Presidente do GAISPI ques onou aos membros do GAISPI se possuíam
alguma dúvida em relação ao que foi apresentado.

Concedida a palavra, o Sr. Leandro Guerra  reforçou que os 347 municípios representam antecipações,
e quanto a esses 20 municípios que não se tornaram aptos à antecipação por apresentaram maiores
dificuldades, a EAF pretende, muito em breve, finalizar a Fase 2.

Não havendo manifestações, o Presidente do GAISPI passou para o item 5 da Pauta.

O Presidente do GAISPI afirmou que, conforme apresentado pelo Sr. Leandro Guerra e pelo
Coordenador do GT-DESOCUPAÇÃO, os requisitos que permitem deliberar a antecipação da liberação
da faixa de 3,5GHz em mais 347 cidades foram a ngidos. Prosseguiu registrando que, conforme o item
6.3.1 do Anexo IV do Edital e a alínea “q” do item 9 do Anexo IV-A do Edital, caberia ao GAISPI decidir
se o início do uso da faixa de 3,5 GHz poderá ser antecipado, individualmente por município ou em
polígonos.

O Presidente do GAISPI, dessa forma, considerando o exposto, colocou em deliberação proposta de
antecipação da liberação do uso da faixa de radiofrequências de 3.300 MHz a 3.700 MHz a par r do dia
27 de fevereiro de 2023 nas 347 cidades apresentadas, ques onando se todos estariam de acordo com
a proposta.

Não havendo manifestações, o Presidente do GAISPI declarou que fica aprovada a antecipação da
liberação do uso da faixa de radiofrequências de 3.300 MHz a 3.700 MHz a par r do dia 27 de
fevereiro de 2023 nas 347 cidades apresentadas. Também determinou que a Secretaria Execu va do
GAISPI anexasse a lista dessas cidades à Ata da presente Reunião.

Na sequência, o Presidente do GAISPI informou que, estra ficando as 347 cidades, que alcançam 19,5
milhões de brasileiros, 9,1% da população, tem-se:

· 177 cidades abaixo de 30 mil habitantes;

· 111 cidades entre 30 mil e 100 mil habitantes;

· 37 cidades entre 100 mil e 200 mil habitantes; e

· 22 cidades acima de 200 mil habitantes.

Prosseguiu informando que, até o momento, já contam com 487 municípios liberados para u lização
da faixa de 3,5 GHz por estações do 5G standalone e que, com isso, até o momento, a população
destas cidades totaliza 86 milhões de brasileiros, 40% da população.

O Presidente do GAISPI ressaltou que é importante lembrar que as obrigações de instalação de ERBs,
como previsto no Edital, estão para depois de 2025, e que a a vação do 5G depende do planejamento
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de cada prestadora.

Nesta esteira, parabenizou os Grupos Técnicos e seus par cipantes e a EAF pelo trabalho que vem
sendo conduzido, haja vista que a antecipação média das a vidades foi de 15 meses, ou seja, 1 ano e 3
meses.

Antes de passar ao próximo item, o Presidente do GAISPI informou que estão divulgando um painel de
dados para maior transparência do trabalho que vem sendo realizado no âmbito do GAISPI. Registrou
que este painel mostrará os municípios em que a faixa de 3,5 GHz já se encontra liberada e, também,
contém o planejamento aprovado pelo GAISPI, indicando os próximos municípios a serem liberados.
Além desse painel, mencionou que ele que já exis a com informações das estações licenciadas, o qual
foi aprimorado recentemente.

Destacou que este novo painel pode ser acessado no site da Anatel, pelo público interno e externo,
para iden ficação do status relacionado à liberação ou ao planejamento de liberação de cada uma das
cidades.

Em seguida, o Presidente do GAISPI passou a palavra novamente ao Sr. Rafael Pinto Prata para
demonstração do painel de dados, congratulando-o, bem como aos envolvidos no projeto, e ao Sr.
Alex Pires de Azevedo, pela inicia va e pelo trabalho muito bem executado para a construção do
dashboard, e ressaltou que, como é sabido, o Grupo é demasiadamente requerido a prestar
informações sobre a liberação e a a vação do 5G nas cidades, e que esse produto será de grande valia
setorial e social.

O Sr. Rafael Pinto Prata, Coordenador Subs tuto do GT-MIGRAÇÃO, fez uma demonstração sobre
como acessar o painel de dados. Informou que o usuário deve começar pela busca da página do GAISPI
no Google, que encaminhará para a página do GAISPI no site da Anatel. Nessa página, informou que
deverá ser escolhida a opção “Dados – Liberação e Planejamento 3,5 GHz”, na qual é possível fazer
filtros por UF, Municípios, Data da liberação, Data de início das a vidades de migração (EAF) e Fase, e
que as informações serão carregadas de forma bastante intera va, com gráficos que garantem a
melhor visualização dos dados, afirmando que será possível a sua exportação de maneira bem simples
para planilhas excel.

À tulo de exemplificação do painel de dados, o Sr. Rafael Pinto Prata efetuou busca pelos municípios
no Estado de Minas Gerais na Fase 2, e mostrou os dados que foram gerados pelo painel e as
avaliações que podem ser feitas, de acordo com os interesses de cada usuário.

Ao final da demonstração do novo painel de pesquisa de dados das a vidades do GAISPI, devolveu a
palavra ao Presidente do GAISPI.

Ato con nuo, o Presidente do GAISPI registrou a solicitação de manifestação entre os membros
presentes.

O Sr. Vinicius Oliveira Caram Guimarães , antes de passar a palavra à Sra. Monique Pereira Ibitinga de
Barros, parabenizou o Sr. Rafael Pinto Prata, o Sr. Alex Pires de Azevedo e os demais membros da
equipe, pela realização do painel, afirmando que, somado ao painel de estações, enriquecerá a
divulgação das informações de grande relevância para o projeto do GAISPI.

Concedida a palavra, a Sra. Monique Pereira Ibi nga de Barros, inicialmente, parabenizou a equipe
pelo painel de dados que, além de ter sido realizado de forma bastante célere, abarca um conteúdo
bastante interessante, muito bem elaborado, de fácil visualização e com uma interface bastante
amigável para o público em geral. Em seguida, perguntou ao Sr. Rafael Pinto Prata se, além da data da
liberação da faixa, o painel poderia mostrar também a data prevista no Edital para a entrada em
operação do 5G nas referidas cidades.

Em resposta, o Sr. Rafael Pinto Prata informou que as datas referentes ao compromisso editalício para
o início da operação do 5G nas cidades não foram agregadas nesta camada de dados do painel,
ressaltando que seria possível que essa data esteja em outro painel da Agência e, caso não esteja,
registrou que poderá ser discutida internamente a possiblidade de incluí-la.
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O Sr. Vinicius Oliveira Caram Guimarães pediu novamente a palavra para esclarecer que há outros
dashboards com os compromissos do Edital do 5G que estão sob a gestão da área de obrigações da
Agência.

O Presidente do GAISPI sugeriu ao Sr. Rafael Pinto Prata que fosse inserida a informação da data
prevista no Edital para o início da operação do 5G no painel de dados apresentado nesta Reunião
Ordinária, para facilitar o acesso à informação pelo público em geral.

 

O Sr. Rafael Pinto Prata, em resposta à sugestão do Presidente do GAISPI, propôs inserir, de pronto,
no campo “Saiba mais”, um parágrafo informando o painel da Agência no qual podem ser acessados os
dados referentes à referida data editalícia.

Não havendo mais manifestações, o Presidente do GAISPI passou para o item 6 da Pauta.

O Presidente do GAISPI solicitou ao Sr. Takeshi Ikeda , Coordenador Subs tuto do GT-PAIS, que
fizesse um breve relato sobre as atividades do grupo.

O Sr. Takeshi Ikeda  iniciou o relato do GT informando que, desde a úl ma Reunião Ordinária do
GAISPI, foi realizada uma reunião no dia 16 de fevereiro de 2023, e o Sr. Leandro Guerra e o Sr.
Antonio Parrini Pimenta trouxeram informações acerca do andamento das a vidades do PAIS.
Relembrou que o projeto está integrado com outras inicia vas como o PAC e a Infovia 00 e 01 que
interliga boa parte da malha das hidrovias da Amazônia.

O Sr. Takeshi Ikeda informou que o projeto tem dois compromissos: (i) Cabos óp cos subfluviais de 48
fibras monomodo; e (ii) Redes Metropolitanas ópticas com capacidade de 10 Gbps a 100 Gbps.

No tocante ao que fora apresentado pela EAF, o Sr. Takeshi Ikeda reportou que:

(i) as a vidades de ERA e EVR foram concluídas nas Infovias 03 e 04, faltando apenas o relatório
final e que a Infovia 02 sofreu atraso no cronograma inicial por motivos de baixas no rio;

(ii) a contratação do cabo óptico foi realizada, com previsão de entrega em 31 de agosto de 2023;

(iii) a contratação de equipamentos e infraestrutura está prevista para o mês de fevereiro de 2023.

Em seguida o Sr. Takeshi Ikeda  ressaltou que o Edital do 5G trouxe compromissos de atendimento de
localidades, segundo as quantidades elencadas no slide abaixo reproduzido:

 

 

Ato con nuo, o Sr. Takeshi Ikeda  passou a discorrer sobre cada Infovia individualmente. Sobre a
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Infovia 02 (Tefé/AM – Taba nga/AM), registrou que o estudo da EAF apontou as 13 localidades a
serem atendidas e o GT concluiu que foi atendido o quan ta vo previsto no Edital. O slide abaixo
reproduzido elenca as 13 localidades:

 

 

Para a Infovia 03, o Sr. Takeshi Ikeda  ressaltou que a EAF, além das localidades de Macapá/AP,
Afuá/PA, Breves/PA, Ponta das Pedras/PA e Belém/PA, previstas no mapeamento inicial, trouxe 3
novas localidades, sendo elas: Bagre, Curralinho e São Sebas ão da Boa Vista. Nesse sen do,
esclareceu que o GT estudará a forma como procederá nos casos de iden ficação de novas localidades
e as eventuais dificuldades apontadas pela EAF no relatório preliminar para atendimento de Afuá por
um novo segmento de rede que não compõe o anel que liga Macapá/AP a Belém/PA.

Sobre a Infovia 04, o Sr. Takeshi Ikeda projetou o slide abaixo reproduzido:

 

 

O Sr. Takeshi Ikeda  teceu os seguintes comentários sobre esse slide:

(i) Vila de Moura (Barcelos/AM) possui infraestrutura do PAC que permite interligar as Infovias do
PAC e do PAIS na rota que segue para São Miguel da Cachoeira; e que

Item Descrição
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(ii) A EAF iden ficou a possibilidade de interligar as localidades de Iracema/RR e Mucajaí/RR, sem a
necessidade de desvio da rota de Boa Vista/RR a Caracaraí/RR.

Prosseguindo em sua apresentação, o Sr. Takeshi Ikeda discorreu sobre a possibilidade de o GAISPI
poder definir especificações adicionais, critérios técnicos e diretrizes para implantação da rede do PAIS,
segundo o item 1.3.2. do Anexo IV-A do Edital do 5G e, considerando a apresentação pela EAF de
atendimento de novas localidades não previstas inicialmente, apresentou a proposição do GT aos
membros do Grupo, nos termos do slide abaixo reproduzido:

 

 

Por fim, o Sr. Takeshi Ikeda reiterou a proposição ao GAISPI para que o GT aprofunde os estudos sobre
as novas possibilidades identificadas e possa apresentar, até a próxima Reunião Ordinária do GAISPI, as
suas conclusões.

Concluída a apresentação, o Presidente do GAISPI ques onou aos membros do GAISPI se possuíam
alguma dúvida em relação ao que foi apresentado.

Não havendo manifestações, o Presidente do GAISPI informou que, em decorrência das informações
apresentadas, considera fundamental que o GT desenvolva as diretrizes, tal como foi sugerido.
Ressaltou, no entanto, quanto à possibilidade de atendimento de localidades adicionais em relação ao
previsto no Edital, que entende ser prudente que a EAF elabore e o grupo discuta o detalhamento
dessas localidades, incluindo critérios de escolha, formas de implementação e planejamento
orçamentário.

Nesse sentido, o Presidente do GAISPI declarou que fica determinado que a EAF elabore estes estudos,
a serem discu dos no GT para que sejam apresentados na próxima Reunião Ordinária do GAISPI e, ato
contínuo, passou para o item 7 da Pauta.

Item Descrição

Registro de Reunião 9946113         SEI 53500.088928/2021-76 / pg. 24



7

O Presidente do GAISPI concedeu a palavra ao Sr. Henrique Gomes Pinheiro, Coordenador do GT-
COM, cumprimentando-o.

O Sr. Henrique Gomes Pinheiro cumprimentou, inicialmente, o Presidente do GAISPI, e informou que
o GT-COM realizou a reunião mensal do grupo na úl ma quinta-feira e que foram tratados os assuntos
referentes ao acompanhamento das campanhas de comunicação da EAF, especialmente, no tocante à
migração da TVRO, bem como ao acompanhamento da volumetria de atendimento e do andamento
do atendimento.

Sobre esse último ponto de acompanhamento, o Sr. Henrique Gomes Pinheiro destacou a necessidade
do crescimento das posições de atendimento, haja vista que o GT-COM tem observado o aumento no
número de ligações diárias recebidas pela EAF à medida que há a interiorização das a vidades no País,
atingindo um número maior da população que tem direito a esse benefício.

À título de ilustração desse aumento no número de ligações, o Sr. Henrique Gomes Pinheiro informou
que em novembro de 2022, foram registradas 1.800 ligações, em dezembro, 2.500 ligações, e, em
janeiro, 6.000 ligações.

O Sr. Henrique Gomes Pinheiro relatou que também foi discu da no grupo a necessidade de
constante evolução e aprimoramento das campanhas para as próximas fases que se iniciam no dia 27
de fevereiro de 2023 e 20 de março de 2023, levando-se em consideração as constatações ob das a
par r do crescimento dos números de atendimentos realizados pela central telefônica e de acessos ao
site. Destacou ainda que esse crescimento demonstra que a comunicação tem cumprido o seu papel,
dando anuência à população sobre o processo que está acontecendo.

Concluída a apresentação, o Presidente do GAISPI ques onou aos membros do GAISPI se possuíam
alguma dúvida em relação ao que foi apresentado.

Não havendo manifestações, o Presidente do GAISPI passou para o item 8 da Pauta.

Item Descrição
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O Presidente do GAISPI solicitou ao Sr. Oséias Fonseca de Aguilar, Coordenador do GT-F, que fizesse
um breve relato sobre as atividades do grupo.

O Sr. Oséias Fonseca de Aguilar  informou que desde a última Reunião Ordinária do GAISPI foi realizada
uma reunião do GT no dia 16 de fevereiro de 2023 na qual a EAF apresentou o seguinte:

(i) Relatório do 4º trimestre de 2022, cujos dados foram apresentados pelo Sr. Paulo Roberto Cruz
Cozza nesta Reunião Ordinária;

(ii) Formação do Conselho Fiscal;

(iii) Status das RFPs e das RFIs; e

(iv) Premissas para a elaboração do orçamento de 2023.

Em seguida, o Sr. Oséias Fonseca de Aguilar discorreu sobre as a vidades em curso, destacando as
seguintes tarefas que estão sendo desenvolvidas neste momento:

· Empresa de auditoria deve concluir a análise das contas de 2022 no mês de março, conforme o
report do Sr. Paulo Roberto Cruz Cozza ;

· Continuidade das RFPs em aberto;

· Finalização da contratação e da aquisição das fibras ópticas junto ao fornecedor chinês; e

· Finalização da elaboração do orçamento de 2023.

Ato con nuo, o Sr. Oséias Fonseca de Aguilar reportou sobre os eventos relevantes que ocorrerão no
mês de março, sendo eles:

· Realização da primeira reunião do Conselho Fiscal com a eleição do seu Presidente e a aprovação
do Regimento Interno;

· Finalização do Relatório da empresa de auditoria referente às contas de 2022;

· Reunião da empresa de auditoria com o Conselho Fiscal para apresentação do Relatório de 2022;

· Emissão do Relatório do Conselho Fiscal sobre as contas de 2022;

· Aprovação pela EAF das contas de 2022 e do orçamento para 2023; e

· Apresentação sobre o relato das atividades realizadas a ser marcada em breve no GT-F.

Concluída a apresentação, o Presidente do GAISPI ques onou aos membros do GAISPI se possuíam
alguma dúvida em relação ao que foi apresentado.

Não havendo manifestações, o Presidente do GAISPI passou para o item 9 da Pauta.

9

Inicialmente, o Presidente do GAISPI agradeceu a presença do Conselheiro Artur Coimbra de Oliveira
nas duas úl mas reuniões do GAISPI e a sua colaboração com os trabalhos deste Grupo desde a sua
cons tuição, ainda quando estava no Ministério das Comunicações. Aproveitou o ensejo para
parabenizar a EAF e os membros do GAISPI pela execução responsável e célere dos trabalhos, o que
possibilitou estarem adiantados, em pelo menos um ano e meio, nas atividades do Grupo.

O Presidente do GAISPI reiterou o orgulho que tem de exercer a presidência do GAISPI, especialmente,
por se tratar de um Grupo muito responsável e envolvido nos temas, cujos resultados alcançados só
demonstram a excelência da equipe.

Na sequência, o Presidente do GAISPI ques onou aos membros do GAISPI presentes se possuíam
algum assunto que quisessem tratar na presente Reunião.

Não havendo manifestações, o Presidente do GAISPI passou para o item 10 da Pauta.

Item Descrição
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O Presidente do GAISPI propôs que a próxima Reunião Ordinária do GAISPI seja realizada no dia 22 de
março de 2023 (quarta-feira) às 10:00h, de forma remota. Ques onou aos membros do GAISPI se
estariam todos de acordo com essa data.

Não havendo mais manifestações, o Presidente do GAISPI declarou que fica definida a data da 16ª
Reunião Ordinária do GAISPI para o dia 22 de março de 2023 (quarta-feira) às 10:00h, de forma
remota.

O Presidente do GAISPI agradeceu a presença de todos os membros e concluídos os assuntos
constantes da Pauta, declarou encerrada a 15ª Reunião Ordinária do Grupo.

Item Descrição

4. APROVAÇÃO

Segue a presente Ata de Reunião assinada eletronicamente pelos par cipantes acima
identificados e aprovada na 16ª Reunião Ordinária do GAISPI, realizada em 22 de março de 2023.

Referência: Processo nº 53500.088928/2021-76 SEI nº 9946113
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